

Beitrag zur Schaffung der günstigsten äußeren Bedingungen für den Aufbau des Sozialismus und Kommunismus geleistet und die antiimperialistischen Kräfte in der ganzen Welt gestärkt.

In unserem Lande findet nur wenige Tage nach Abschluß des IX. Parteitages ein wichtiges Ereignis statt: Wir feiern den 10. Jahrestag unserer Unabhängigkeit. Die größten ausländischen Investoren in Guyana, die multinationale Bookers-Gruppe, wird vom Staat übernommen, und die Zuckerindustrie wird gänzlich verstaatlicht. (Beifall.)

Unsere Partei, die den Unabhängigkeitskampf in Guyana aufnahm und von 1950 bis 1966 konsequent für die Erreichung dieses Zieles kämpfte, hat ebenfalls um die ökonomische Unabhängigkeit des Landes gerungen. Das tut sie auch heute noch. Wir kämpfen darum, daß die aus dem Zucker und dem Bauxit des Landes gewonnenen Reichtümer in die Hand des Volkes gelangen. Die Nationalisierung der britischen multinationalen Gesellschaft, die unser Volk seit dem vergangenen Jahrhundert ausbeutet, ist ein Sieg, der errungen wurde durch die Entschlossenheit und die Stärke des Volkes von Guyana und durch den Kampf, der gegen den Imperialismus geführt wird.

Liebe Genossen! Auf eurem historischen IX. Parteitag möchten wir Genossen der Fortschrittlichen Volkspartei von Guyana euch weitere, noch größere Erfolge wünschen. Eure Leistungen kommen den Völkern aller Länder zugute, die wissen, daß auch sie eines Tages eine neue Gesellschaft aufbauen werden und daß ihnen all das, was Ihr getan habt und noch tut beim Aufbau des Sozialismus, Richtschnur und Hilfe sein wird. (Beifall.)

Es lebe die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands!

Es lebe die Freundschaft zwischen unseren Parteien und zwischen den Völkern unserer beiden Länder! (Starker, lang anhaltender Beifall.)

Vertreter der Vereinigten Partei der Kommunisten Haftis (Gehalten im VEB Kombinat Halbleiterwerk Frankfurt/Oder.): Liebe Genossen! Im Namen des Zentralkomitees der Vereinigten Partei der Kommunisten Haftis übermitteln wir den Genossen der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, allen Werktätigen und dem Volk der Deutschen Demokratischen Republik anläßlich dieses IX. Parteitages unsere herzlichsten Grüße. (Beifall.)

Wir wissen, daß euer Land, das aus den Ruinen des Krieges auferstanden ist, durch die großen Anstrengungen der Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik unter der klugen Führung der Kommunisten, im Bündnis mit allen anderen Kräften des Fortschritts und auch dank der ständigen Hilfe und der Zusammenarbeit der sozialistischen Gemeinschaft sich unter die entwickeltsten Nationen der Welt einreihen konnte.